

En la capital . . . 4.50 ptes. trimestre
Fuera de la capital . . . 5 < id.
Extraogero . . . 15 < semestre
Idem, un año . . . 30 >

Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Admón plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos.
y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. líneas, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Loreite y C.ª, 61, rue Caumartin.

Año XXXIII

Redacción y Admon. PLAZA DE SAN FRANCISCO, 6.

Gerona, martes 20 de Enero de 1903

Dirección telegráfica LUCHA — GERONA Núm. 7.860

A LA MECA

Nada, hay que ganar el cielo de la parlamentaria por ascensión de pechuga.

El trayecto es un poco largo, pero con paciencia y buena voluntad se llegará seguramente si Maura quiere y el país consiente, que no siempre vienen bien las pesas y hay forzosamente que comprimirse como dicen en La verbena de la Paloma.

En los libros sagrados se dice, que «son muchos los llamados y pocos los escogidos» y Maura que es el dios de Silvela, al ver tanto peregrino en su Meca dirá para sus adentrados, «¿turcos y sin turbantes? No los creo.»

Los aspirantes a pretendientes de distrito suben la escala de Job con ilimitada paciencia y desde norte a sur y desde este a oeste, la multitud de mendigos afluye al centro dejando en la mayor soledad la periferia.

Y dicen que nos regeneramos!
Dá pera ver el rebajamiento en que aquí vivimos engolfados. Acostumbrados á que el Gobierno lo haga todo, búscase al Gobierno como única ánclora salvadora prescindiendo del país que es el cinife que menos pica aunque mucho en ocasiones cante hasta la molestia, pero sin consecuencias, porque los políticos de hoy como los de ayer, saben que todas las bravezas se le marchan por la boca y hacen cuanto quieren en pró de sus parientes, amigos y paniaguados.

La desaprensión cunde por todos los hemisferios de la política y á cuantos no sienten calor en el alma, fuego en el corazón y fé en la conciencia, les sientan bien las sonrisas de Maura como antes les sentaron las de Moret y como mañana les sentarán las de otro ministro cualquiera, llámese Blasco Ibañez ó Mella ó Iglesias ó demonio; buscan abrigo para su fatuidad y misericordia para su pobreza y entran en el primer portalón que encuentran abierto sin mirar si se pueden ó no manchar, cosa que les importa un ardite, si con grasa ó con miseria pueden estrechar entre sus manos la suspirada acta.

Todo esto es vergonzoso, remueve el estómago y subleva los nervios; pero es lo que es, la verdad por amarga que parezca, la realidad por sentimiento que produzca.

Y esos pobres de espíritu abundan en todas partes; son los cojos y tullidos de nuestra degeneración; pediguños de profesión, miserables en ejercicio que prefieren la bazofia de la inconsecuencia al dulce manjar de la perseverancia.

Es una plaga que todo lo tiene invadido y lo mismo en Castilla la Nueva que en Galicia, en Andalucía que en las provincias hermanas, en Aragón que en Cataluña, en todas partes andan sueltos los impúdicos mostrando la desnudez de su dignidad y elevando súplicas desde al cacique al supremo timonel de la embarcación electoral.

Aquí, no hay que andar mucho trayecto; tenemos hoy por hoy una récua de esos ejemplares que por su multiplicidad dejaron tiempo hace de ser raros y como es natural, la especie abunda que es una maravilla por su variedad y por si

algo faltara, tenemos convertidos en regionalistas muchos de los que hasta que ha venido Maura, ostentaban la dentadura catalanista con cara feroche y puño crispado. En el campo liberal hay también desprendimientos de aluvión; en el carlista derrumbamientos por el cansancio; en el republicano, transigencias por aburrimiento y de todas partes salen olores de miseria, cuadros repugnantes y ayes de plañidera.

El acta: eso es el desideratum de los que buscan notoriedad. ¿No hay influencia en el cuerpo electoral? Pues se busca en el cacique; ¿no se encuentra en él? Se acude al gobernador y si no en algún personaje influyente de la villa y Corte y si tampoco resulta, se toma el tren, se mejora de indumentaria y á ver al ministro, es decir, se vá á la Meca, se visita al Santurrón de los manubrios y si hay que doblar la cerviz, se dobla; si hay que humillar el espinazo, se humilla, la cuestión es un acta que la vergüenza y el ridículo y la murmuración y el desprecio, esas son ropavejías de tiempos añejos que no se cotizan más que en los pequeños mercados de la esclavitud de la palabra y de la santidad del juramento.

Después de todo, «al freir será el reir y al pagar será el llorar»: para cada distrito se cuentan tres y más aspirantes á candidatos y como la dama no puede elegir más que uno, al resto tendremos que cantarles aquello de

Tú lo quisistes
Fraile mostén;
Tú lo quisistes,
Tú te lo ten.

Por lo pronto, el espectáculo, si no fuera lastimoso, resultaría divertido al ver esa masa de mendigos que llena el país con sus pretensiones insólitas; todos los que piden invocan al país y ni uno acude á él para que sancione su deseo.

Es mejor ir arriba; á la Meca y á la Meca van.

DESDE SAN FELIU DE GUIXOLS

Parece que hay marejada de fondo en el seno del Ayuntamiento por el asunto de las fiestas para la colocación de la primera piedra de nuestro puerto.

El alcalde que nació anti-rourista; que hospedó á Llatget y presentó á Odón de Buén; que dirigió meetings y reuniones para derrotar á Roure, en todos los terrenos; que ha dicho y escrito cuanto decirse pueda en contra de Roure; que fué concejal y teniente alcalde en el Ayuntamiento Fábregas, por su carácter marcadamente anti-rourista; es hoy, por mor de una dada á uno de sus clientes «extraogeros», el mas grande partidario de Roure, viendo virtudes en lo que antes encontrara defectos y estando dispuesto á hacer todos los ridículos para complacer á su nuevo amo.

Roure trata á este alcalde como á cualquiera de el mas insignificante villorrio y cree poder tratar así al Ayuntamiento de esta ciudad. Dispone que se coloquen primeras piedras ó se hagan suscripciones cuando le conviene.

Pero parece que en el Ayuntamiento no le dan todo el gusto que desea y que el alcalde pasa las de Cain para complacerle.

¡Desdichado alcalde! ¡Inocente palomita!, no sabes las tragaderas de tu señor, y ¡quién sabe los ridículos papeles que tendrás que representar aún!

Ya sé que te quejas de lo que te cues-

ta!.... pero, mas te costará; y sinó al tiempo.

Pues bien, este pobre señor, que tiene al Ayuntamiento como á la pólvora los pájaros, parece que á espaldas de este y solo por dar gusto á su señor, acordó que la fecha de la celebración de la primera piedra fuese el día 1 y 2 del próximo febrero; pero viene el Ayuntamiento y en uso de su derecho reclama para sí el señalamiento de la fecha, y, hémos aquí al alcalde mas flexible que un guante y sin huesos en todo el cuerpo.

Hará bien el Ayuntamiento no poniéndole en ridículo, es obra de caridad, pues suficientemente lo está el pobrecito.

No sé lo que habrá acordado el Ayuntamiento que se reunió ayer y cuya sesión parece duró hasta altas horas de la noche, pero, es de presumir, por lo que oí anoche, que sólo el Ayuntamiento, tenía empeño en hacer valer su derecho, su personalidad por encima de todo, pero, que tampoco deseaba ser un obstáculo, á fin de no cargar con la responsabilidad de un fracaso probable, y á cuyos fines ha tiempo se dirige alguien.

En fin, lo que fuere sonará, y, ya los tendré al corriente de los acontecimientos.

¿Saben ustedes lo que pasa en Castillo de Aro?, pues la cosa no es despreciable y valdría la pena que se enterara la provincia toda. Con el ejemplo de aquel pueblo comprenderían lo que va á pasar cuando este hombre funesto sea dueño de toda la provincia.

Por eso no han de extrañar los gobernantes que, mientras sostengan esas sanguijuelas del país, nos volvamos catalanistas y carlistas y hasta separatistas. Tenemos el derecho á la vida y á la honra.

16 enero 1903.

Fecha ya mi anterior, y antes de echarla al correo, he querido enterarme del final de la sesión del Ayuntamiento y he sabido que la sesión se suspendió para seguirla hoy. A la cuenta no habria uniformidad de criterio. Por eso me retengo la carta para acabarla hoy.

Efectivamente la sesión no concluyó: el Alcalde dió satisfacciones á los señores Fábregas y Nadal, individuos del Ayuntamiento que representan á este en la comisión de festejos, y que no habian sido invitados, pero, estos que quedaron satisfechos personalmente de las explicaciones del señor Alcalde, no se conformaron en que se concediera á otro, la autoridad para señalar la fecha de la fiesta puesto que correspondía única y exclusivamente al Ayuntamiento.

Pero, como en una noche pueden pasar tantas cosas, y puede haber varias de personas (?), el resultado ha sido que el Ayuntamiento, ha acordado hoy, que la fiesta de la colocación de la primera piedra sea por el buen tiempo, á últimos de Abril ó Mayo.

Si fuéramos maliciosos creeríamos que se pretendía que esto sirviera para reclamo electoral, y que el Ayuntamiento no queriendo ser cómplice ha señalado a queña fecha, por creer serian pasadas las elecciones. Muy bien.

Anoche al irme á retiro me encuentro de manos á boca con un señor concejal, amigo mio, y parándole le digo:

—¡Hola! ¿Es verdad que el Ayuntamiento ha suspendido la fiesta de la colocación de la primera piedra?

—No es verdad, me contestó. El Ayuntamiento no lo habia acordado aún; mal podia suspenderlo.

El Ayuntamiento deseoso de dar comienzo á las obras del puerto, desearia realizar el acto de la colocación de la primera pie-

dra lo antes posible pero, comprendiendo que esta no es ocasión oportuna, ni por la época ni por estar casi en periodo electoral, que obliga á los políticos á ir á trabajar sus distritos, ha creído que se debe esperar hasta la primavera.

—¿Es verdad que habia alguien que pretendia hacer de ello un arma electoral?

—El Ayuntamiento no se preocupa, ni debe preocuparse de ello. Vá á donde debe ir, sin aceptar imposiciones de nadie, y, si asi lo pensara alguien, se habrá llevado chasco.

Hasta aquí, el amable señor concejal.

Nada mas tiene que agregar, su afectísimo.

Man del Paig Garí.
Enero 16 de 1903.

Mítin Libertario

El domingo por la tarde se verificó un mítin libertario en el teatro Principal, con objeto de pedir la revisión del proceso conocido por la «Mano negra».

A las tres dióse principio al acto con escasa concurrencia.

Representaba al Sr. gobernador civil el secretario D. José de Miquel.

Ocupó la presidencia el compañero Huguet, que dió cuenta del objeto del mítin.

El secretario dió lectura á varias adhesiones de sociedades obreras de Figueras.

El compañero Auliach, recomendó la unión entre los obreros, para evitar atropellos de la burguesía y persecuciones injustas.

Después habló el compañero Sanz, que se lamentó de la escasa concurrencia. Expuso las tristes condiciones en que viven los obreros y en especial los niños que trabajan en las fabricas.

Dirigió duras frases contra los que no asistieron al mítin.

El propagandista Bonafulla, dijo que el acto que se estaba celebrando tenia gran importancia y que no habian de desanimarse por la poca concurrencia, pues ello demostraba que los asistentes lo eran por fe y convicción y no por simple curiosidad. Saludó después á la prensa liberal.

Dijo que conocia á Gerona y por lo tanto no se extrañaba de que no estuviera más concurrido el acto, pues esta ciudad está minada por la reacción.

Justificó su presencia en el acto, que era para ayudar á la obra de procurar la libertad de los compañeros andaluces que sufren condena á raíz del suceso de la «Mano negra».

Añadió que mientras las mujeres no tomen parte en la lucha, no se puede triunfar. Citó el ejemplo de abnegación que dieron las mujeres en el Transvaal.

Explicó el origen del proceso de la «Mano negra» y lo que son las doctrinas anarquistas, creyendo que estas son las únicas que han de triunfar en bien de la felicidad humana.

El compañero Cast-llote saludó al público en nombre de las ocho víctimas que sufren condena á consecuencia de las persecuciones que hizo la burguesía andaluza.

Desarrollando el proceso histórico social, recordó las persecuciones que sufrieron los propagandistas del cristianismo, los comuneros y los hombres de la revolución francesa, del mismo modo que hoy las sufren los anarquistas por predicar doctrinas de amor á la humanidad.

Explicó la formación de la Asociación Internacional de obreros en el congreso celebrado en La Haya y que de momento fué declarado fuera de la ley. Expuso lo lo bien acogida que fué esta idea en Andalucía, lo que dió origen al proceso de la «Mano negra».

Dió lectura á un artículo del periódico Tierra y Libertad, en el que se explica la procedencia de las bombas halladas en Madrid y Barcelona.

Abogó, al finalizar, por la organización obrera y censuró duramente la conducta de los gobernantes.

Bonafulla disculpó la ausencia de don Emilio Junoy, que había de tomar parte en el acto, pero ocupaciones ineludibles se lo impidieron. Hizo constar la adhesión de este señor.

A las cinco terminó el acto. El orden fué completo.

TEATROS

Jardin de Novedades

La compañía que actúa en este coliseo ha sido muy bien recibida por el público.

Los espectáculos que se verificaron el sábado y domingo últimos se vieron favorecidos por numerosa y selecta concurrencia, que desafiando el impertinente tiempo que hacía acudieron a presenciar el trabajo de los artistas, que venían precedidos de justa fama.

La interpretación de *Los diamantes de la corona* y de *El Juramento*, obras pertenecientes al repertorio antiguo, fue inmejorable.

En el desempeño de sus papeles se distinguieron los señores Fugassot, Miquel y Marin y la tiple señora Miquel, ya conocidos de nuestro público y los señores Esplugas y Casas que junto con la señorita Aleu, debutaron.

Esta última reúne todas las condiciones de una verdadera actriz, pues a su voz fresca y sonora y de entonación ajustada le acompaña cierta distinción artística. Esto unido a su agraciado físico y a la discreción con que interpretó su cometido, le hizo captar las simpatías del público.

Unimos nuestros aplausos a los que sinceramente se le tributaron.

Para el próximo jueves está anunciado el debut del notable tenor don Francisco Munté, del que nos han dado inmejorables noticias.

Se pondrá en escena la zarzuela *El salto del pasiego* y es de esperar que el público corresponderá a los sacrificios que hace la empresa para satisfacerle.

Principal

De muy notable, puede calificarse el concierto celebrado anteayer tarde en este teatro por el Círculo Artístico de Gerona.

Encargados de la ejecución del programa artistas de tanto mérito como los señores Sanchez, Parera, Galvéz, Dini, Segura y Gispert, de antemano sabíamos el éxito que habían de obtener.

Las numerosas y distinguidas familias que ocupaban todos los palcos de nuestro antiguo coliseo, apreciaron la delicada labor del reputado sexteto, al que premiaron con nutridos aplausos al final de cada composición que ejecutaron.

El citado concierto es sin duda el más notable de cuantos lleva organizados el Círculo Artístico, pues a las excelentes cualidades de los ejecutantes uniéndose un escogidísimo programa en el que figuraron Wagner, Weber, Beethoven y Verdi.

Los concurrentes al concierto salieron complacidos y a las felicitaciones que dirigían a la Junta directiva de aquella sociedad unimos también la nuestra, por los esfuerzos realizados para dar a conocer en nuestra ciudad verdadera música.

SOCIEDADES

Han renovado en el presente mes sus juntas directivas las siguientes sociedades:

CENTRO OBRERO de Olot: Presidenta don José Dorc, vicepresidente don Francisco Suárez, Secretario 1.º don Pedro Furtet, id. 2.º don Narciso Casacuberta, Tesorero don Juan Ferrer, Vocales don Francisco Ortiz, don Gabriel Comte, don Luis Expósito y don Joaquín Corominas.

SINDICATO AGRÍCOLA del partido de Olot: Presidente don Luis Miró Vayreda, vicepresidente don Joaquín Burch Ventós, Tesorero don Ramon Bolos, Secretario don Carlos Soler, Vocales don Nicolás Mata, don Tomás Pujol, don Juan Planas y don Bartolomé Font.

GRAN CENTRO DE REDENCIONES MILITARES

establecido en Guadalajara desde el año 1880

Bajo la dirección de don Antonio Boixare y Claverol.

REEMPLAZO DE 1903
Seguro a Prima fija. Al contado. Ptas 775 id. a En 2 plazos. » 895

Para más detalles, diríjase al representante en Gerona don Narciso Ordeig, Banquero.

Clínica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS
Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.
Operaciones sin dolor.
Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.
Veinte años de práctica en hospitales.
S. Francisco, 7, 2.º - Gerona.

NOTICIAS

El tiempo continúa melido en aguas. La humedad que reina es grande y altamente perjudicial para la salud.

Nuestras calles están cubiertas de barro haciéndose casi imposible el transitar por las mismas.

No hay que citar el estado de las carreteras contiguas a la población, pues con el abandono en que se las deja, es una verdadera temeridad transitar por ellas.

Los días 22, 23, 24 y 25 celebrará su fiesta mayor anual la villa de Llaná.

A juzgar por los preparativos que se hacen promete ser muy concurrida y animada.

Por orden de la Junta provincial de instrucción pública se ha mandado cerrar la escuela de Regencós, por amenazar ruina.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer, no inserta disposición alguna de interés general.

Esta tarde se reunirá en sesión de primera convocatoria nuestra corporación municipal, si para ello se reúnen número suficiente de señores concejales.

Ayer mañana se verificó en la Audiencia provincial, un juicio por jurados para ver la causa procedente del Juzgado de Figueras, que por el delito de falsedad y malversación de caudales se sigue contra Francisco Marés Cusi.

El representante del ministerio fiscal señor Prim formuló su acusación.

Al terminar éste su oración forense y en vista de lo avanzado de la hora, se suspendió el juicio que se reanuda esta mañana y en el que emitirá su informe el abogado defensor Sr. Corominas.

El domingo por la tarde llegaron a esta ciudad, el abogado Sr. Junoy y el diputado a cortes Sr. Lerroux.

Este último regresó ayer a Barcelona en el tren expreso de la tarde.

El próximo viernes con motivo de ser el santo del rey don Alfonso XIII, vestirán de gala las tropas de esta guarnición y ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos.

Se ha incorporado al Regimiento reserva del Rosellón, el capitán de infantería don Fausto Villarejo.

El domingo 1.º de Marzo se nombrarán interventores para elegir a los diputados provinciales. Estas elecciones se efectuarán el domingo siguiente, día 8; y el escrutinio general, el jueves día 12.

En cuanto a las elecciones de diputados a cortes, se cree se señalará el domingo 12 de Abril, para el nombramiento de interventores, siguiendo las elecciones el 19 y el escrutinio general el 23.

Los compromisarios para senadores serán elegidos el domingo 26 de Abril, y las elec-

ciones definitivas se efectuarán el domingo 3 de Mayo.

Para confección del padrón de cédulas personales de esta capital han sido nombrados escribientes temporeros, D. Mariano Jofré, D. Joaquín Figueras, D. Manuel Ramos, D. Joaquín Hernandez, D. José Durau y D. Manuel Viñas.

La Guardia civil detuvo anteayer en el pueblo de Caralps a los sujetos Juan Ramoneda Simonet, Salvador Nevot Granell y Joaquín Ausé Pastor, el primero de los cuales disparó sobre el último un tiro de revólver causándole una herida en la tetilla izquierda.

Interrogado el autor del disparo manifestó este que lo había hecho para librarse de la agresión de los otros citados sujetos, los cuales pretendían robarle la cantidad de 533 pesetas que guardaba en una cartera que le vieron en ocasión de que jugaban al monte en el café de *Siset* de dicho pueblo.

Curado el herido pasaron los tres sujetos a disposición del juez correspondiente.

Ayer fué conducido a la última morada el cadáver del conocido industrial don José Sauri.

Figuraban en el cortejo fúnebre muchos amigos y allegados del finado.

Reiteramos a su familia nuestro más sentido pésame y nos asociamos al justo dolor que les embarga.

El reputado compositor don José Ventura (a) Pep, ha empezado la publicación de una serie de composiciones musicales de carácter regional.

El primer cuaderno lo constituye la sardana «Toch d' oració», que fué ejecutada en el concurso celebrado en Barcelona y con la que obtuvo el primer premio la co-hla ampurdanesa: La sardana de referencia es un modelo de inspiración, tiene marcado aire pastoril y está magistralmente instrumentada. El señor Ventura la ha refundido para piano con notable habilidad, conservándole su originalidad e inspiración.

Hállase de venta en el almacén de música de don J. Durán, plaza de la Constitución, al precio de 2 pesetas.

En una barraca próxima al vecindario de Llafranch, término de Palafrugell, ha sido encontrado el cadáver de un anciano llamado Pedro Corredor Madir, el cual hacía algunos días que había desaparecido de su domicilio, sito en Palafrugell.

El cadáver del expresado sujeto presentaba una cuerda pendiente del cuello y una herida en la sien derecha producida por una pistola que fué encontrada allí contigua. Créese que se trata de un suicidio motivado por una enfermedad crónica.

El juzgado procedió al levantamiento del cadáver e instrucción de las diligencias oportunas.

Ha fallecido en la sala de dementes del Hospital provincial, la presunta vesánica Marta Oliveras Rogés, natural y vecina de Tortellá.

El tren expreso de la noche llegó ayer con dos horas de retraso, por haber ocurrido un desprendimiento de tierras en el kilómetro 60, cerca de Breda.

La compañía que actúa en el teatro «Jardines de Novedades», dió ayer noche una representación en el teatro de la vecina población de Cassá de la Selva.

El señor Gobernador civil ha oficiado a todas las autoridades de la provincia, encargándoles la persecución del juego y ordenándoles se instruya expediente a cuantos controvengan sus órdenes.

Hemos recibido de D. José Jubany, representante de la compañía de seguros *The Mutual Life* de Nueva-York, un elegante calendario americano, con el que la mentada casa obsequia a sus numerosos abonados.

Damos gracias por el envío.

En breve visitará el señor Gobernador los pueblos de Hostalrich, Cabanas, Perelada y otros, para conocer los perjuicios que en los mismos causó la pasada inundación,

para poder interesar del Gobierno los recursos necesarios para prevenirlos de futuros peligros.

Del mismo modo se propone acudir a cuantas poblaciones juzgue que su visita sea necesaria y pueda ser provechosa para los intereses generales del vecindario.

El *Banco Vitalicio de España*, reparte unos elegantes tarjeteros de bolsillo, confeccionados con mucho gusto y de los que hemos recibido un ejemplar. Agradecemos la distinción.

En vista de las continuas quejas del vecindario, de las que nos habíamos hecho eco en estas columnas, acerca del mal estado de algunas vías sometidas al cuidado de la Jefatura de Obras públicas, el señor Gobernador civil de la provincia celebró ayer una detenida conferencia con el ingeniero jefe de aquella dependencia a consecuencia de la cual se ha dado comienzo a la limpieza del pavimento del puente de Isabel II y de sus inmediaciones, cuyo mal estado era de todos conocido.

—Nuestros lectores que padezcan de la *garganta, tos y catarros*, usen las *Pastillas Crespo*. Dan buen resultado y solo cuestan seis reales en las farmacias.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas o autorizar a quien le cobre pensiones o libramientos, de cualquier clase, diríjase a D. JOSÉ GUMBAU SERRA. Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas. Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles a precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»
Silvela en Palacio

Madrid 19. a las 4 tarde

Al salir de Palacio el presidente del Consejo, ha dicho que había dado cuenta al Rey y de las últimas noticias que se han recibido sobre el conflicto marroquí, de la solución de algunas huelgas y del estado en que se encuentran otras.

—El jefe del Gobierno ha manifestado que es inexacto que haya dimitido el gobernador de Madrid señor Sánchez Guerra.

—Respecto al conflicto marroquí, el señor Silvela ha dicho que en el ministerio de Estado se había recibido un telegrama de nuestro representante en Tánger señor Cologan, diciendo que en Fez y en Tánger reina completa tranquilidad.

—También ha negado el señor Silvela que el ministro de Marina estuviese disgustado, como dicen algunos periódicos.

—Refiriéndose a las próximas elecciones, ha negado el presidente que el Gobierno haya formado pacto con partido alguno.

Asegura el señor Silvela que en dichas elecciones será respetada la libre emisión del sufragio, pues de otro modo serían perjudicados los mismos partidos.

Los conservadores, ha agregado, no pelearán con nadie ni respetarán a determinadas personas, aún que sean ex-ministros o periodistas ilustres, sin importarle para nada la idea que representen.

El Gobierno, ha añadido el señor Silvela, apoyará la candidatura conservadora frente de la de oposición, sea ésta liberal, canalejista, tetuanista o republicana.

El Gobierno defenderá la sinceridad electoral, y no regalará ninguna acta.

La designación de candidatos se hará después de haberse publicado el decreto de

Elixir Callo

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (ligereza de digerir) raquitismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el Elixir Callo.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Girona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y D. E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLO, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

disolución de Cortes, que será el próximo mes de febrero.

El próximo Consejo

También nos ha manifestado el jefe del gobierno, que el próximo sábado se reunirán los ministros en la Presidencia para celebrar consejo.

Firma del rey

Los ministros de Estado y Gracia y Justicia, han despachado con el rey, poniendo a la firma los siguientes decretos:

De Gracia y Justicia, organizando los servicios de estadísticas de las penitenciarías.

De Estado, ratificación del tratado internacional, relativo a la trata de blancas, entre España y varias naciones.

Varias cartas reales.

De Marruecos

Los jefes de las kábilas vecinas de Tán-ger, se han sometido al gobernador de esta ciudad.

—Oran.—El sábado se libró un rudo combate entre dos kábilas de la frontera Argelina.

Se teme que dichas kábilas despues de traspasar la frontera se internen en la Argelia.

De la batalla resultaron bastantes muertos y heridos.—Reig.

La política en Barcelona

Madrid 19, á las 6.

El Sr. Planas y Casals ha celebrado una conferencia con el Sr. Maura para tratar de asuntos relacionados con la política barcelonesa.

El Sr. Maura m stróse muy afectuoso con él.

—Asegúrase que queda descartado de la jefatura de vigilancia de Barcelona el Sr. Plantada.

—Los conservadores continúan con sus ataques contra los mauristas.

—Me consta que el Sr. Planas y Casals ha manifestado al Sr. Silveira, el disgusto que le ha causado la política desarrollada por el Sr. Maura, apoyando á los catalanistas.

Parece ser que el Sr. Planas ha dicho también al Sr. Silveira, que de seguir el señor Maura el camino emprendido, los suyos retirarán las candidaturas de diputados á Cortes en la próxima campaña electoral, como protesta de la conducta del ministro de la Gobernación.

Los marinos

Para esta tarde estaba convocada una reunión de marinos para tomar acuerdos relativos á los proyectos del señor Sanchez de Toca.

Suspendióse al saber que el señor Gomez Imaz había suspendido su viaje, y que había presentado la dimisión de jefe del departamento de Cadiz.

Detalles de un supuesto crimen.

Segun informes de un médico, ahora resulta ser que el individuo Jacinto Varela, que se creía fué asesinado por su mujer, falleció á consecuencia de las heridas que el mismo se produjo al ver que en modo alguno podía reducir á la obediencia á su esposa.—Reig.

ULTIMA HORA

Meeting obrero

Barcelona 19, á las 8.

Desde Jerez telegrafian que se ha celebrado un meeting obrero para pedir la revisión del célebre proceso de la «Mano Negra».

El delegado de la autoridad prohibió que se dijeran frases que pudiesen alterar el orden público.

Entierro del señor Guansé

Barcelona 19, á las 8:45.

De Villanueva telegrafian que á las cuatro en punto ha salido la comitiva que ha de asistir al entierro civil del jefe de los federales de aquella población, D. Miguel Guansé.

De Barcelona han llegado varias comisiones.

Sobre el féretro se han depositado muchas coronas.

A pesar de que el tiempo es en extremo lluvioso, la concurrencia es inmensa.

Los obreros de las fábricas tomaron parte en el entierro del inolvidable defensor de sus derechos.—Reig.

Cuestiones obreras

Barcelona 19, á las 9.

Anoche se celebró en la alcaldía una reunión de comisiones de los gremios de obreros y patronos.

Pretendian éstos que volviesen los obreros al trabajo en las mismas condiciones que regian antes de la huelga, arreglando luego particularmente la cuestión relativa á salarios y horas de trabajo.

Los obreros se negaron á acceder, afirmando que los patronos no les han reconocido el derecho de Asociación.

No se llegó á un acuerdo.

La reunión ha terminado á la 1:50 de esta madrugada.

Coméntase el resultado de la reunión en términos favorables a los obreros, pues se

supone que de haber abandonado los patronos la actitud de intransigencia en que se han colocado se hubiera solucionado el conflicto.

Se cree que los obreros han ganado terreno, pues los patronos les han concedido la beligerancia que antes les negaban.—Reig.

Un buen consejo salva una vida.



Niño LÓPEZ

Madrid 24 de Abril de 1902.

Mi hijo Angel, de 7 años de edad, cogió una bronquitis que se complicó, por enfriamiento de los intestinos, en tisis abdominal, lo que nos hacia temer perderle en breve plazo. Un pariente me aconsejó darle la Emulsión Scott, y desde el momento que empezó con ese remedio notamos una mejoría. Después de usadas unas cuantas botellas, la mejoría del niño era tal, que nadie le hubiera creído el mismo. Actualmente está radicalmente curado, sano, robusto, come con mucho apetito y sus intestinos funcionan con regularidad. Su padre agradecido,

MANUEL LÓPEZ. Calle Rio, 16.

Resfriados. Si se les descuida, engendran todo un séquito de males que generalmente conducen á la tisis. ¿Por qué no desaloja Vd. de su pecho ese resfriado que le oprime? la Emulsión Scott lo hará por Vd., evitándole la opresión de pecho, la fiebre, los sudores y la pérdida de fuerzas que resultan de un resfriado descuidado.

La Emulsión Scott cura —las imitaciones y substituciones no curan. —Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exíjase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, haya ó no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce, que es el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

REVISTA BURSÁTIL

Telegramas del Banco Hispano-Americano

Cotizaciones del día 19 de enero de 1903 (De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA

Interior 1/2 por 100.	74.70
Acciones ferrocarril Norte.	62.55
Id. M. Z. A.	99.40
Id. Orense.	29.80
Francos.	33.70

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

4 por 100 Interior.	74.81
5 por 100 amortizable.	95.72
Acciones del F. C. Norte.	63.45
Id. del F. C. de M. Z. A.	99.55
Id. Orense.	29.93
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	104.42
Id. 4 1/2 por 100 Alicante.	100.50
Id. 2 1/2 por 100 Francias.	57.75
Id. Municipales 5 %.	100.37
Exterior.	88.70
PARIS	224.00
Nortes.	224.00
Alicantes.	356.00
Francos.	32.95

Boletín religioso

SANTO DE HOY
Stos. Fabián papa y Ciríaco m.
CUARENTA HORAS
En la Iglesia de las Bernardas.
CORTE DE MARÍA
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Loreto en los Dolores.

L'Express

Servicio de encargos y paquetes á gran velocidad entre Girona y Barcelona á cargo de don Jaime Padrosa.

Recibe encargos en esta ciudad hasta las tres de la mañana en casa José Barris, calle del Carmen 2 y en Barcelona calle de Oli, 12, 2.º.



REGISTRO CIVIL

Defunciones y nacimientos ocurridos en esta ciudad el día 19 de enero.

Defunciones: Varones, 0.—Hembras, 0.
Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (10)

Por una mujer

una gran claridad en la alcoba de Juana, donde el rostro del tabernero recibía de lleno la luz.

Desde que el cuerpo de Juan Palut había sido depositado por Tomás sobre el lecho de Juana, se había ido operando un trabajo interno en aquel muerto organismo.

La acumulación de sangre que había sido causa determinante de la apoplejía á que Palut había sucumbido y que tan horrible aspecto daba á su fisonomía, se había ido lentamente disipando en gran parte, lo cual había hecho que el rostro del muerto, cuyos ojos había cerrado Bilain, recobrase casi su natural aspecto.

Había desaparecido por completo la contracción de los músculos faciales y Palut parecía dormido.

Dijimos más arriba que Tomás había entrado apresuradamente detrás de Santiago Bertrand en la alcoba de Juana.

—Vais á disgustar á la señora Catalina,—le dijo Tomás,—os ruego que no peamanezcáis aquí, señor.

Al oír estas frases, volvióse con viveza el guarda-bosque, y mirando á Bilain con provocativa fijeza, contestó:

—Mateos, mi buen señor Tomás, en vuestros propios asuntos, y tened entendido que no reconozco en nadie el derecho de hacerme la mas ligera obstrucción; ya lo sabéis.

—Es muy posible, pero ya habéis oído lo que contestó la señora Catalina cuando manifestásteis deseos de ver á su marido, y esto me basta para decir que desde el momento en que os ha vedado entrar en esta habitación, debíais haberos abstenido de penetrar en ella.

—He querido ver por última vez á mi amigo,—replicó Bertrand con tono seco;—me parece una cosa muy natural, y ahora me alegro mucho mas de no haber escuchado sino la voz de mi corazón en estas circunstancias, porque no he podido comprobar la falsedad de vuestras palabras al decirme que el difunto estaba horrorosamente desfigurado.

—Y era la verdad, sabed que yo jamás he mentado. ¿Ni con qué objeto había de mentar ahora?

—Dejadme en paz, y velle por vuestros propios ojos; ahí le tenéis, que parece que está durmiendo.

—Os he dicho la verdad, repito, y vuelvo á deciros que yo no miento nunca.

En aquel momento se dejó oír en la habitación próxima la voz de Catalina.

—Os ruego, señor, que salgáis—dijo con autoridad.

Esta intimación puso fin al diálogo de los dos hombres, que fatalmente iba tomando un giro peligroso.

—Aquí me tenéis—respondió al punto el guarda-bosque,—cediendo, mas que por prudencia, por diplomacia.

Y volviendo á entrar en el comedor, dijo á Catalina con acento bondadoso:

—No lo toméis á mal ni os enfadéis conmigo por eso; lo he hecho sin poder contenerme, porque no sabéis hasta qué punto quería yo á vuestro marido; no encuentro palabras para expresar el estremado afecto que le tenía.

Estas frases hicieron correr de nuevo las lágrimas de la viuda, que exclamó sollozando:

—¡Mi pobre Juan! ¡era tan bueno, tan leal! ¡Ab! ¡qué desgracia, señor Bertrand! ¡qué desgracia para él y, sobre todo, para su hija y para mí!



¿Existe la calvicie verdadera?

La calvicie no es la carencia absoluta del cabello, según se nos figura a primera vista, si observamos el cráneo más liso la veremos poblada de pequeño y ligerísimo vello que ha venido a substituir á la antigua cabellera. El pelo de los calvos no ha, pues, en realidad, desaparecido, continúa existiendo con su completo organismo, si bien que atrofiado, por causas diversas, por cuyo motivo se halla reducido á la menor expresión. Y este es susceptible de reconstituirse y convertido en cabello, ó bien sea en estado primitivo, aun en los ataques de pelada general. La calvicie completa no existe, pues, en realidad, más que en los casos de desgaste orgánico, esto es, en aquellos en que por causa de una enfermedad infecciosa ó por traumatismo, quedan destruidos los tejidos del cuero cabelludo y con ellos el órgano generador del pelo.

La calvicie es el enemigo irreconciliable de la belleza. La mujer de unas perfectas facciones que pierda la cabellera quedará convertida en una monstruosidad.

Los m-jujngés andan al uso del día, y especialmente lo que os presentan esta serie de charlatanes pretendiendo con ellos curar la enfermedad, hacen más calvos que los sufrimientos y los trabajos menales.

Afortunadamente ha venido á atajar estos males el célebre Doctor en Medicina bacteriológico de Moscú D. V. Stakanowitz, con su tan renombrada LCCION CAPILAR ANTISEPTICA la cual desembaraza radicalmente del cuero cabelludo todos los elementos parasitarios y merbosos, evitando la continuación de la caída del cabello y reconstituyéndolo en poco tiempo, hasta lograr la obtención de una abundante y hermosa cabellera.

Esta loción es la única en cuyo empleo se notan los efectos á los cinco días de uso.

Depósitos en Gerona: F. Maresma, Abeuradors y Mercaders.—Farmacia Moderna de Salvador Murtra, Rambla.—Perfumería de José Boner, Rambla y Abeuradors.—Consuelo Vallmajó, Rambla y Plateria.

EL Jarabe de Fosfato de cal, GELATINOSO CON Bálamo del Tolú del Doctor J. M. Perez Xifra, produce

resultados muy seguro en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de embarazo, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias lentas, en las enfermedades de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución. **CURA LA TOS**

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 28 Febrero, 28 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasajes, carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

«Servicio del Mediterraneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15, de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanilla, Puerto Cabello y la Guayva, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana, Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaiso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cadames. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz el apor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y de Cádiz el 30 de Enero 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costaidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.

Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados. Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Enfermedades del pecho.

INHALADOR MICROMICIDA DEL Dr. PRECIOSO

Curación pronta de los catarros pulmonares, bronquitis, asma, gripes, toses rebeldes y pertinaces, tisis incipientes, etc., etc.

Se vende en Gerona en la farmacia del Dr. D. José M. Perez Xifra.

En Figueras, farmacia del Dr. Enrique Capmany.

El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

(anagrama de Andrés Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

Quimosina Soler

Nuevo medicamento para combatir con éxito el dolor de ESTOMAGO y facilitar la digestión.

De venta en todas las farmacias.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.

Conserva y hermosea la dentadura

Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.

Vigoriza las encías.

Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.

Fortalece los dientes y las muelas.

Evita la caries ó la detiene si existe ya.

Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Nuevo descubrimiento para ENFLAQUECER

¿Quiere usted enflaquecer con seguridad en poco tiempo y sin el más pequeño inconveniente para la salud? Tome usted «EL THE MEXICAIN du docteur Jaws»

Ensayado con éxito por las celebridades médicas de todo el mundo, «The Mexicain» ha merecido la aprobación de eminentes especialistas y es aconsejado por ellos á todas las personas que desean tener buena salud.

Los testimonios de químicos y de profesores prueban que este «The» no contiene sustancia alguna nociva á la salud.

«El The Mexicain» enteramente inofensivo, conviene á todos los temperamentos de ambos sexos: es ante todo un tratamiento higiénico y natural de los más sencillos.

No hay que seguir ningún régimen especial.

Puede comerse y beberse de todo.

Su composición consiste en plantas, todas depurativas, que tienen la propiedad de impedir la formación de grasa y de favorecer el desarrollo del tegido muscular.

Con el THE MEXICAIN los alimentos se transforman en jugos nutritivos indispensable á todo organismo, y se facilita la respiración. Las jaquecas, dolores nerviosos, de los riñones, calambres, accesos de asma, zumbidos de los oídos, malas digestiones, palpitaciones, constipación, etc., desaparecen porque ya no existe la grasa que comprime el corazón, los riñones, el pulmón, el hígado y los intestinos. La sangre se purifica y la salud se vuelve excelente.

Con el THE MEXICAIN du docteur JAWAS se consigue un enflaquecimiento natural y bienhechor que por medio de las plantas asegura la elasticidad, el encanto de la belleza práctica y el rejuvenecimiento de todo el sér.

Es el secreto de toda mujer elegante que quiera conservarse joven y fresca, con el cuello fino y esbelta.

Depósito general: farmacia del Dr. PEREZ XIFRA, Gerona.—Agente exclusivo en España, Sucesor de A. JEANBERNAT, Bailén, 20, bajos.—Barcelona.

JOSÉ BONFILL

AJENTE DE NEGOCIOS

Se tramitan toda clase de expedientes, reclamaciones y se gestiona su resolución; representaciones de Ayuntamientos y particulares en las Oficinas públicas.

Gerona.—Mercaders, 8, 2.º—Gerona

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

ES EL

PURGANTE DE ANDRÉS Y FABI

Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente

Inapetencias, Acideces,

Náuseas, Indigestiones,

Afecciones nerviosas, Irregularidades del mênstruo

Váridos, Vómitos,

Estreñimientos, Dolores de cabeza

y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en

De venta en Gerona, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas caja.

Sociedad Frnco-Española de envases cilíndricos

Esta Compañía tiene diversas patentes francesas, inglesas y españolas, para distintos procedimientos de su fabricación. Tiene la especialidad en las POLEAS DE MADERA record para transmisión. Este sistema de poleas, nuevo completamente, que esta Sociedad ha comenzado á fabricar por su procedimiento patentado, supera á cuantos análogos se usan hasta el día por su ligereza y resistencia y por la enorme economía que representa su empleo.

Esta Sociedad es la que ha introducido en España la fabricación de ASIENTOS Y RESPALDOS DE SILLAS.

Fabrica, PASAJES (Guipúzcoa.)

00

Administración Principal de Correos de Gerona

Salidas

Entradas.

Para Madrid y Bara. 6:30 y 14:25

Id. Francia. 3:30 y 17

Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11

Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17

Las Planas Olot, S. Juan 8:30

De Madrid y Barcelona. 9 y 17:35

» Francia. 7 y 14:50

Puigcerdá, Ripoll, Olot. 5

S. Feliu de Guixols. 7 y 10:45

Las Planas, Olot, S. Juan 14:14

ESPAÑA EN PARÍS

POR

Arturo Vinardell Roig

(CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)

En 8.º prolongado, XVI—304 páginas.—3 pesetas.—Véndese en la librería de PACIANO TORRES.—Gerona.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.